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Gentili Colleghe e Gentili Colleghi, 

la presente relazione di accompagnamento al bilancio di previsione 2025 è frutto della 
condivisione con il Consiglio Direttivo dell’Ordine Interprovinciale della Professione Sanitaria di 
Fisioterapista di Bologna e Ferrara che l’ha approvata, insieme al bilancio di previsione, nel corso 
della seduta del 26 novembre 2024. 

Il Bilancio di Previsione 2025 viene elaborato sulla scorta dell’andamento delle attività e dei 
relativi costi sostenuti nel corso del 2024, seppure il rendiconto degli stessi sarà, come ovvio, 
oggetto del bilancio consuntivo da analizzare, discutere ed approvare nella prossima primavera. 
Attività che ci proponiamo di consolidare nel prossimo anno  cercando di rafforzare in particolare 
le aree dei servizi agli iscritti. 

Per quanto concerne le entrate ricordiamo che l’unica fonte è rappresentata dalle quote 
provenienti dalla tasse di iscrizione annuali versate dagli iscritti dalle quali deriva anche il 
contributo di € 32,00 per ciascun iscritto che annualmente il nostro ordine deve versare alla 
Federazione Nazionale.  

Contributo che, insieme ad altri diciotto ordini presenti sul territorio nazionale, abbiamo 
proposto di contenere in € 28,00 nel corso del Consiglio Nazionale del 16 novembre u.s. in cui è 
stato approvato il bilancio di previsione 2025 della FNOFI non riuscendo tuttavia a raccogliere la 
maggioranza dei consensi necessari all’approvazione di tale proposta. 

Il Bilancio di Previsione è redatto come d’abitudine, con il supporto del consulente finanziario, 
nel rispetto dei princìpi di veridicità e attendibilità ed ha valore unicamente autorizzativo. In esso 
sono delineate le scelte funzionali agli obiettivi strategici pluriennali di politica professionale da 
perseguire e sostenere anche nel corso del 2025 così come fatto nel 2024.  
 

Valorizzare ruoli e competenze dei Fisioterapisti nel Servizio Sanitario Pubblico e nella 
Ospedalità privata accreditata  

I rapporti istituzionali  con le Direzioni Generali delle Aziende Sanitarie, con le Direzioni 
Assistenziali delle Professioni Sanitarie e con le Direzioni delle strutture di Ospedalità privata 
accreditata rimangono uno dei fulcri su cui imperniare l’attività dell’ordine nella promozione e 
valorizzazione di tutti i ruoli professionali e nello sviluppo di carriera in ambito clinico, 
organizzativo e didattico.  
I rinnovati assetti di governo della Regione Emilia Romagna, che in questo momento sono in fase 
di definizione, rappresentano un ulteriore elemento per cercare di dare continuità ai rapporti 
finora costruiti che hanno consentito di mantenere una costante interlocuzione sui temi di diretto 
interesse per la professione sia per quel che riguarda l’esercizio professionale in ambito pubblico 



 

 

 

 

che libero professionale. L’impegno anche per il 2025 è quindi finalizzato al consolidamento della 
nostra presenza ai tavoli istituzionali.  
 

Sostenere i neo-laureati e i colleghi che operano in regime libero-professionale e contrastare 
l’abusivismo professionale 

Nel corso del 2025 ci proponiamo di: affiancare i nostri iscritti nell’iter applicativo della DGR 1919 
del 2023 della Regione Emilia Romagna per la definizione della quale abbiamo collaborato con gli 
uffici regionali nel corso del 2024 offrendo consulenza sulle modalità e peculiarità di svolgimento 
dell’esercizio professionale dei fisioterapisti; rinnovare gli incontri webinar in tema di 
informazione e formazione sull’organizzazione degli studi professionali, l’accesso alla formazione 
continua, i regolamenti e le normative fiscali; rafforzare i rapporti di collaborazione già in atto 
con le autorità giudiziarie incaricate del controllo sanitario nelle strutture di cure pubbliche e 
private e negli studi professionali; trasmettere alla Procura della Repubblica le segnalazioni che 
pervengono da cittadini e professionisti su abusi nell’esercizio professionale. Su tutti questi 
ambiti appare strategico un investimento significativo verso una forte e qualificata attività di 
comunicazione interna ed esterna. 
 

Promuovere una Formazione continua qualificata e Consolidare rapporti di collaborazione 
con le Università di Bologna e Ferrara per la promozione delle competenze avanzate 

La formazione continua rappresenterà ancora uno degli ambiti di impegno e proposizione verso 
gli iscritti. E’prossimamente prevista la predisposizione del Dossier Formativo di Gruppo che 
consentirà agli iscritti all’Ordine l’acquisizione automatica di trenta (30) crediti formativi ECM da 
scontare sul totale dei 150 crediti ECM obbligatori per il triennio in corso. L’Ordine sosterrà 
economicamente iniziative di aggiornamento in linea con le più recenti innovazioni e con 
l’introduzione di nuove tecnologie in ambito riabilitativo. Una qualificata rappresentanza 
dell’Ordine sarà impegnata nell’individuazione degli indicatori per la definizione delle 
competenze digitali dei nostri professionisti nell’ambito di un progetto promosso da Ministero 
della Salute, Agenas e finanziato dalla UE. Terreno fertile per coltivare linee di formazione 
qualificate saranno i rapporti con le Associazioni tecnico-scientifiche di Fisioterapia e con le 
Società Scientifiche di riferimento delle altre professioni sanitarie. 
Nell’ambito dei rapporti con gli Atenei del territorio l’Ordine continuerà a sostenere il ruolo 
fondamentale dei Fisioterapisti nelle attività di insegnamento e di tirocinio rivolte agli studenti 
iscritti ai Corsi di laurea del territorio.  
 
Rinsaldare i rapporti e le relazioni con le Associazioni dei Pazienti, con la Cittadinanza e con 
le Rappresentanze sociali: il fisioterapista professionista della salute  

Le relazioni con le rappresentanze dei Cittadini, l’associazionismo, il volontariato 
continueranno ad essere terreno di impegno costante e qualificato per l’Ordine. In 



 

 

 

 

collaborazione con Aifi verrà data continuità al progetto UCanAct che ha finora ottenuto 
grande riscontro tra i cittadini che vi hanno aderito. Verrà data continuità all’azione di 
sostegno al progetto di Cittadinanzattiva per una legge inclusiva e di equità sociale che 
garantisca diritti e tutele al caregiver familiare. 

Tra i progetti da realizzare nella primavera del 2025 un Congresso da affiancare alla ormai 
tradizionale iniziativa Convegnistica dell’8 settembre in occasione della Giornata Mondiale 
della Fisioterapia. Verrà data continuità ai rapporti con le rappresentanze sociali per la tutela 
delle prerogative professionali, l’accesso al mondo del lavoro, lo sviluppo professionale e la 
corretta applicazione degli istituti contrattuali. 

Governare e Gestire l’Ordine a misura di iscritto: servizi, trasparenza, efficienza 
amministrativa  

L’Ordine continua ad essere vincolato da obblighi di natura tecnico-amministrativa che 
richiedono costi consistenti in termini di tempo, competenze e apporti di consulenze. Tali 
norme che, a nostro avviso, risultano sproporzionate rispetto alle dimensioni ed al ruolo di un 
Ordine professionale rappresentano tuttavia un vincolo che in quanto esistente va rispettato. Per 
tale ragione è opportuno ribadire che la gestione dell’Ordine deve avvenire nel rispetto di 
quanto predisposto dall’autorità nazionale per l’anticorruzione (ANAC) e garantire l’accesso agli 
atti in termini efficaci e trasparenti.  
L’Ordine in quanto strumento di supporto ha messo a disposizione un servizio di segreteria che 
verrà ulteriormente implementato nel corso dell’anno; viene rinnovata la gratuità di un domicilio 
digitale (PEC) che, è bene rammentarlo, è obbligatorio per tutti i professionisti e di procedure 
informatizzate e telematiche; anche per il 2025 saranno attivi servizi in convenzione per le attività 
professionali e per le necessità individuali.  

Per quanto su esposto propongo all’assemblea di approvare l’intero fascicolo di Bilancio di 
Previsione 2025 e di confermare anche per per il 2025 in € 120 la Tassa di Iscrizione Annuale (TIA), 
invariata rispetto al 2024, per consentire la realizzazione del programma di lavoro sul quale, come 
di consueto, l’intero Consiglio Direttivo metterà a disposizione il suo totale impegno.    

  

 Il Presidente  

 Dott. Vincenzo Manigrasso 

  
 


